

**FERRO CARRILES.**

Servicio de Trenes.  
De Palma a Manacor y La Puebla  
4 (mixto)—8:15 mañana y 2:45 tarde.  
De Manacor a Palma y La Puebla  
3:45 (mixto)—8:30 mañana y 3:30 tarde.  
De La Puebla a Palma.  
4,45 (mixto)—9 mañana y 6 tarde.  
De La Puebla a Manacor.  
4:45 (mixto)—9 mañana y 3:30 tarde.  
Los miércoles 5 t. de Palma a La Puebla  
Los jueves 11:30 m. de La Puebla a Palma

# LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

**VAPORES CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-  
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-  
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcudia.  
—Juev. 3 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-  
lona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—  
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.  
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.  
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado  
7 m. Barcelona.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

**PRECIO DE SUSCRICION.**

**1 PESETA AL MES.**

**LA OPINION**

**LOS CURATOS VACANTES.**

II.

Tan sólo para dar salida á la abundancia de material cuyo contenido era precisamente de actualidad, hemos demorado por algunos dias el volvernos á ocupar del asunto que designa el epigrafe con que encabezamos estas lineas.

Es en efecto importante esta cuestion bajo muchos aspectos, no sólo para los intereses morales de la Religion, sino porque resuelve en cierto modo una cuestion social, relacionada con el modo de ser actual del Estado.

Ha podido objetársenos que no se ha llevado á efecto todavía la provision en propiedad de los diez y seis curatos que hoy existen vacantes en esta diócesis, porque se esperaba á que el Gobierno resolviese sobre el expediente de arreglo parroquial que le ha sido propuesto.

Deberá permitirsenos que aceptemos este razonamiento como una cómoda excusa, pero nada más.

Si la razon de un próximo arreglo en cualquiera de los ramos de la administracion pública, tanto del orden civil como de otro, sea el que fuere, tuviese que imperar para mantener en situacion espectante las ruedas de la máquina, ó cuando más sustituirlas interinamente, llegaríamos á un estado de amovilidad y vaciamiento impropio de la firmeza y estabilidad que, por la fuerza misma de las cosas, debe de regir en todos los destinos, si se quiere mantener la fuerza de cohesion que les da prestigio, autoridad, concepto, moralidad y firmeza.

El hacerlo en la forma que combatimos, es oponerse á la conveniencia general y dejar expedito el camino al capricho, al favoritismo, á la baja adulacion, al rastrero influjo

de elementos perturbadores y más que todo á sus consecuencias, que son siempre deplorables, dada la tendencia de ciertas gentes al abuso, al aprovechamiento egoista y á la perversion del sentido.

No convenimos en que haya razon alguna para demorar la provision de aquellos cargos.

No concedemos que sea espiritualmente saludable el que se hallen indefinidamente servidos por ecónomos, á quienes queremos suponer adornados de cuantas virtudes y conocimientos requiere su especial mision.

Nunca el intento de un usufructuario pudo ser de conveniencia para el mejoramiento de la hacienda, como lo es, á no dudar, el designio de su legitimo dueño.

El uno trabaja para explotar, el otro para embellecer.

El primero, aguardando al sucesor vive al dia y no quede imaginar que el mañana le pertenece.

El segundo piensa en mejorar su hacienda para hacerse digno de poseerla, alcanzar el derecho de merecer y el consuelo de morir coronado por el aura luminosa de su trabajo y de su cristiano celo.

El uno es la imagen, el otro el hombre.

Para qué extendernos en consideraciones; para qué filosofar; para qué empeñarnos en demostrar el axioma, la evidencia ó la certeza de esta razon, cuando su clara luz deslumbra y la proceridad misma de su ser se impone?

Ni es este nuestro principal objeto.

La conciencia desdeña la mas ligera duda sobre esta inconcusa verdad que por sí sola seduce, conquista.

Lo que nos importa hacer patente es la sinrazon con que nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, prolonga el momento de nombrar curas propios para los cargos antes citados, cuando debe constarle la necesidad

de su inmediata provision: cuando han de haber llegado á su oidos los ecos de la murmuracion y los rumores de amargas censuras; cuando debe de haber observado evidentes señales de descontento por todas partes y aun entre los mismos que le rodean y le adulan.

De nuevo exponemos á la consideracion de S. E. I. y preguntamos ¿qué concepto formaria ó qué actitud fuera la suya si el Gobierno declarase la provision *ad nutum* de las sillas episcopales, como él practicamente tiene establecido para la cura de almas?

A buen seguro que las protestas no tendrían cuenta, por creer atentatoria esta medida contra las prescripciones del derecho canónico y de lo preceptuado en el Concordato.

Pues si él mismo se alzaria, como no cabe dudarlo, contra esta resolucion que viniera á conculcar derechos hasta ahora legalmente autorizados ¿porqué mantiene la provision *ad nutum* de los curatos vacantes en detrimento de este mismo derecho que para sí invocaria?

Hemos demostrado que no existe razon alguna que justifique la conducta hasta aqui observada por el Prelado en la cuestion que nos ocupa.

El empeñarse en mantener un *status quo* que causa diferentes y graves perjuicios á la Religion en sus distintas manifestaciones, bajo pretexto de un arreglo que vendrá tarde ó no vendrá nunca, es un acto censurable de que deberá responder la conciencia de quien debe mostrarse el primero y el más celoso defensor de los intereses morales de nuestra Religion.

Segun «La Union Democrática», de Albacete, pasan de veinte y siete mil las fincas que en aquella provincia tiene embargadas la Hacienda por descubiertos de contribuciones.

En la de Jaen, segun cartas que tene-

mos á la vista, pasan de veinte y tres mil las que por el mismo motivo tiene embargadas la Hacienda.

A este paso, no hay que dudarlo va á salir á subasta entera.

¡Qué felices somos los españoles con la sabia administracion de los conservadores!

«La Epoca» aconseja ayer á los constitucionales que van á las elecciones provinciales en el próximo Setiembre. Nuestro colega entiende que de no hacerlo así sólo les puede resultar el «suicidio.»

La Mañana cree, por el contrario que la muerte vendria para sus correligionarios si concurrieran á las elecciones en las actuales condiciones politicas.

El tiempo nos dirá la resolucion de los constitucionales.

El corazon se oprime cuando leemos algun número de «El Siglo Futuro.»

¡Que sistemática censura á todo lo que no se halla conforme con su intolerante y fanático criterio!

¡Que lenguaje procaz, agresivo y punzante!

¡Que falta de mansedumbre y resignacion!

Más que un órgano dedicado á la defensa de una escuela político-religiosa, de la cual debia ser el Evangelio la base, parece el eco de armas atormentadas por el remordimiento.

En su número del martes, con el título de «Estrofas», hace una apologia del obrero; pero tan sangrienta que, juzgada sin pasion, no vacilaríamos en calificar de criminal el artículo. ¡Qué injuria rebozada del mas impúdico cinismo! ¡Qué trama pudiéramos decir de calumnias y de ataques

Y esto mismo hace mas difícil el contestarla: no porque encierren una verdad ni un principio digno de refutarse, sino que para analizar ciertas afirmaciones suyas, era preciso descender al mismo terreno en que las afirmaciones se han hecho, y nos repugna.

No sabemos cual es el original criterio hoy imperante; ese criterio que fija á la prensa límites cuando sus ataques puedan dirigirse en determinado sentido; ese criterio que prohíbe ocuparse de las cuestiones religiosas, y tolera en cambio que á la sombra de una religion que sus defensores únicamente escarnecen, se ultraje á todos los que de ella no hagan un hipócrita alarde.

¿Es que la clase obrera es menos respetable que el clero?

Pues entienda el periódico á que aludi-

**MEMORIAS DE UN SUICIDA,**

RECOGIDAS Y PUBLICADAS POR

**MAXIMO DU CAMP.**

BOULEVARD DEL FRANCES,

PARA EL FOLLE VÍN DE LA OPINION.

vuelto á entrar en posesion de Susana, y pasando con ella al fin una existencia libre de agitaciones. Ello fué una hermosa presa de la cual pronto se apoderó mi inclinacion á los ensueños, y con la cual se alimentó durante mucho tiempo. Admiraba la singular facilidad con que el corazon humano sabe encontrar elementos de consuelo en los mismos sucesos que lo devoran de la manera más cruel; allí se encuentra el instinto de la conservacion moral. Pero yo no notaba que á fuerza de vivir fuera de la reali-

dad de esa historia, habia llegado á mirarla como un accidente insignificante al cual en otro tiempo habia yo dado demasiada importancia.

En cuanto á Susana, ella sufría y se desesperaba. Sus cartas, que yo recibia con regularidad, me probaban que yo habia previsto demasiado bien las amarguras y miserias que la esperaban en el umbral de ese perdon fingido que su marido le concedió.

«Sabes tú que es lo que ahora veo? me decia ella en una de sus cartas, que te he exigido un sacrificio que es superior á mis fuerzas, y que por compasion hacia mí hubieras debido rehusar su cumplimiento. Desde que te has marchado, no ha pasado una hora, un segundo que no te haya llamado: me admira ver que he tenido el valor de decirte: Vetel Yo estaba loca, hubiera debido á toda costa, costara lo que costara, guardarte

»á mi lado, ó huir contigo; habia »algo mas precioso que mi honor y »mi tranquilidad, y era mi amor. »Pero que quieres, no he querido »mostrarme inferior á la pretendi- »da generosidad de B..., he hecho »todo cuanto él pedia y he recibido »el mas espantoso castigo. Si tú su- »pieras lo que es mi vida, te espanta- »rias! Es un continuo suplicio; el »carácter áspero de este hombre no »me deja ni un instante de tranqui- »lidad; diez veces al dia se repiten »tristes escenas por fútiles pretextos: porque se ha parado un reloj, »por un mueble colocado fuera de »su sitio, por un poco de humo de »la chimenea, que sé yo; todos esos »nadas á cada momento le dan oca- »siones para atormentar mi triste »existencia. Lo sufro todo, doblo la »cabeza, lloro y pienso en tí; te »hecho de menos y te llamo. Si tú »estuvieses aquí, no se atreveria á »hacerme tan desgraciada. ¿Crearás

»que ha sido bastante infame para »reevindicar el cumplimiento de esos »horribles deberes conyugales y pa- »ra reconquistar por medio de la »fuerza los derechos que tu recuer- »do me hacia horrorosamente inso- »portables? Perdóname, perdóname; »tú lo sabes, soy débil, sin volun- »tad, y además ese hombre me dá »miedo. Ah! mi querido amigo, tú »eres feliz, tú eres libre, tuyo es el »aire, el espacio, y no estás obli- »gado á vivir doblegado bajo el te- »mor de un amo ridiculo y malva- »do. Todo lo que yo sufro nada »seria, si yo viera en el horizonte »ponerse el sol de mi libertad. Sa- »bes hasta donde llega mi locura? »Cuando por casualidad él tarda en »retirarse á casa, y no viene á la »hora de costumbre, digo yo: Tal »vez le ha atropellado algun car- »ruaje; tal vez van á traerlo á casa »en una litera. Ah, cuanta necesi- »dad tengo de verte, pobre Juan-

mos que puesta la sociedad en la disyuntiva, me los trastornos le ofreciera pasar sin la clerigalla y los beatos, que no cumplen sus deberes, que sin los trabajadores a quienes sirven.

Y así habla «El Siglo Futuro» del taller inefecto en que pasan los obreros el día y el lugar donde pasan la noche helándose en el invierno y abrasándose en el verano.

«Cuánta hipocresía!  
Ellos que han encenagado á la sociedad en la ignorancia; que no necesitaban las escuelas y fomentaban las tabernas; que suprimian ateneos para encerrar la ciencia en los claustros lóbregos de un convento; que antes achicharraban por deseos criminales á inocentes criaturas e á los inmundos calabozos de un por sarcasmo Santo Oficio, y despues en nombre de Dios empuñan el trabuco y roban y matan y queman con las mismas manos que consagran: esos son los que hacen nacer á la libertad y al progreso de la soberbia y la codicia; los que consideran al matrimonio civil como concubinato y los que conocen á los obreros «por el rugido de sus fauces abrazadas por un vino contrahecho», y á los cuales concede «callá tu secreto» INSTINTO DE SU SER DE HOMBRES.

No queremos continuar.  
Pero si el obrero, «estenuado por el hambre, por el insomnio, por la fatiga, por el desaliño de todo su porte, como quien piensa que NINGUNA ESPECIE DE RESPETO DEBE Á LA SOCIEDAD», —que estas son las palabras de «El Siglo Futuro», —llega algun día á convencerse de que son verdad las afirmaciones injuriosas de que el periódico neo le arroja al rostro, que no se quejen los intolerantes, porque habrán sido la causa.

Y entonces será el rechinar de dientes, que quien vientos siembra, tempestades debe recoger.

## SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín oficial» número 2.071, correspondiente al sábado 22 del actual:

Por el gobierno de la Provincia se anuncia la requisitoria y captura de Emilio Virmarri, desertor del segundo regimiento de Ingenieros del ejército francés, que huyó de Montpellier el 21 de Diciembre último estando de guarnición.

La Administración económica hace saber que ha sido nombrado cobrador de Contribuciones del pueblo de Alayor D. José Carreras y Neto en substitucion de D. Diego Tremol que antes desempeñaba dicho cargo.

El Ayuntamiento de la ciudad de Palma publica los pliegos de condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta el arriendo del arbitrio establecido en la plaza de S. Antonio y tinglado de las Enramas bajo el tipo de tres mil seiscientas cuarenta pesetas; el de la plaza del Mercado bajo el tipo de nueveveintenas pesetas y el de la plaza de Atarazanas por el de cuatrocientas pesetas.

El Ayuntamiento de Establiments hace saber que el 27 del actual se verificará la subasta para el arriendo de los derechos

«Marc mio. Te acuerdas que un día estabas tú apoyado en la ventana junto á mí, yo te preguntaba que hora era, miraste el reloj y por un movimiento desgraciado, lo dejaste caer á la calle; di un grito y te contentaste con decir sonriendo: «Mi profesor de matemáticas tenia razon: la velocidad crece en igualdad á la raíz cuadrada del espacio recorrido. Te pregunté y me explicaste esas palabras que no habia podido comprender. Pues bien, no lo dudes, el amor verdadero se parece á la velocidad: crece como la raíz cuadrada del espacio recorrido.»  
«Cuanto mas te alejas, mas se alarga el tiempo entre los dos, mas te amo y mas te echo de menos.»

Esas cartas me producian violentos accesos de cólera y hacian animar mas esa pasion cuyas primitivas asperezas la separacion endulzaba mas y mas de cada día. Contestaba á Susana con un cariño que ella hu-

de consumos, cereales y sal para todo el próximo año económico.

El de Puigpuñent invita á sus vecinos á recoger en la secretaría el estado de utilidades para proceder al reparto destinado á cubrir el déficit municipal y contingente provincia para el próximo año económico.

El de S. Juan Bautista, de Ibiza, llama al mozo Anonio Juan y Ferrer, declarado prófugo en el presente reemplazo.

El Juzgado de la Catedral saca á pública subasta una casa zaguan, señalada con los números 19 y 21 y situada en la calle del Socorro.

El Juzgado municipal del propio distrito saca tambien á subasta una torre molino con su aparejo, situada en el molinar de levante.

Un fiscal militar de Marina llama por tercer edicto al patron y tripulantes de un falucho apresado con tabaco de contrabando en las aguas de Cabrera.

La Comandancia General, Subinspeccion de Artilleria de este distrito anuncia la vacante de una plaza de auxiliar de almacenes de 3.ª clase en la Fábrica de Toledo, la cual ha de proveerse entre la clase de sargentos de aquella arma, estando dotada con el sueldo anual de 912 pesetas 50 céntimos y opcion á ascensos y derechos pasivos.

Por la Universidad de Barcelona se anuncia la provision por concurso de algunas escuelas vacantes en esta Isla.

Ayer tuvo lugar en la residencia de S. A. I. el Archiduque Luis Salvador, en Miramar, la fiesta que anualmente se celebra el día de la Santísima Trinidad, fiesta puramente religiosa y á la cual asiste muchísima gente de aquellos alrededores, como ha concurrido este año, pasando á aquel delicioso sitio á disfrutar de la fiesta con que S. A. les obsequia.

Mañana es el día señalado por S. A. la Gran Duquesa para ausentarse de esta Isla, donde ha permanecido una temporada al lado de su hijo, en cuya compañía ha hecho alguna pequeña excursion por nuestras comarcas, quedando altamente complacida de la que la semana pasada verificó á Manacor por el Ferro-carril, acompañada, como suele estarlo á menudo, de nuestro querido y particular amigo Sr. Herreros y su apreciable Señora, á quienes tanto distinguen S. S. A. A.

A las siete de esta mañana ha llegado á este puerto procedente del de Valencia el vapor-correo Jaime 2.º, con la correspondencia y catorce pasajeros, entre ellos el Sr. Castell, canónigo regente de la parroquia de Sta. Eulalia.

El sábado fueron conferidas por el Sr. Obispo de esta diócesis las órdenes mayores á 33 eclesiásticos, á saber: 15 presbíteros, 40 diáconos y 8 subdiáconos.

Con la acostumbrada animacion y las mismas ceremonias y diversiones de siempre tuvo lugar ayer la primera fiesta de calle, de las muchas que suelen verificarse en esta poblacion durante la época de verano, en el barrio del Socorro dedicada á la Sina. Trinidad.

Banderas, música, iluminacion, tortas; pisotones, muchachos mal criados; nada faltó para dar á aquella diversion el carácter enteramente clásico de nuestras

fiestas populares, ni aun el olorito á pachuli de las jóvenes del distrito y el de almizcle de los mozos que empiezan á ejercitarse en el arte de fumar.

Concluí mi viaje por la Nubio y por Egipto, y me dirigí á Palestina á través del desierto de Sinai, La gaba, cuyos cheikhs me exigieron rescate, en Petra y Hebron, donde hice una fastidiosa cuarentena de

doce dias. Despues de haber permanecido un mes en Jerusalem, despues de haber recorrido esa santa tierra, cuyos paisajes malditos y desolados forman el mas hábil comentario de la Biblia, me fui á Beyrut. Cansado de un año de viajes, acostumbrado á los paisés áridos que acababa de recorrer, me pareció Beyrut el sitio más encantador del mundo y resolví quedar allí.

—Porqué no he de vivir aquí, me decia en la dejadez oriental, matando el fastidio de las penas con el bien estar? El materialismo absoluto de los musulmanes tiene tal vez su aspecto hermoso; es preciso verlo; tal vez me proporcionará un descanso que en vano he buscado. Que importa la patria, si está el corazon tranquilo?

Alquilé una casa en Romail, á una media legua de la ciudad. Era una especie de pequeño palacio con terrados, con un gran patio sosteni-

do por columnas y cubierto de enredaderas. Un horizonte incomparable se estendia delante de mí: el mar inmenso, azul y profundo, los montes del Libano en cuyos costados parece que estaban suspendidas blancas aldeas, el bosque de pinos y los mil caminos sombreados que se cruzaban por el campo. He presenciado allí puestas de sol que no olvidaré nunca.

Instalé mi servidumbre, á cuyo frente naturalmente puse á mi viejo Bekir-Aga; la formaba un cocinero, dos criados y un Nubio de Korosko que habia traido conmigo de Egipto. Era muy feo, tuerto, se llamaba Hadji-Ismael y me servia de sais, es decir que cuidaba de las cuadras y corria delante de mí, de día con un látigo, de noche con una linterna, cuando yo salia á caballo. Todo ese tren debe pareceros bien lujoso, mi querida amiga, pero no debe sorprenderos ni debeis acu-

de ellos por una hemorragia de la nariz; de haber sido detenidos por la guardia municipal; de haberse aplicado á uno de ellos la multa de cinco pesetas y al otro la pena de Capuchinos, de haber sufrido un descuento de dos dias de sueldo de los guardias que intervino en el asunto, por quebrantamiento de consigna; de haberse reunido en torno de los gladiadores desusada concurrencia; de haberse sufrido mas de veinte y cinco pisotones, de haber chitado las criadas y de haber reido en grande los figones, fué un abanico que á penas valia cinco céntimos.

Una pequeña causa que produjo grandes efectos.

Hásenos asegurado que el próximo domingo tendrá lugar en esta plaza de toros una corrida de novillos organizada por una cuadrilla de aficionados, á beneficio de los naufragos de la «Elvira» verificándose despues de concluida ésta algunas otras diversiones.

Aplaudimos el pensamiento que han tenido estos señores, toda vez que tiende á proporcionar algun socorro en favor de aquellos desgraciados.

Una cuadrilla de jóvenes turbulentos andaban anoche á empujones por las calles del Socorro, Alfarrería y otras vecinas, en donde se celebraba la fiesta de la Trinidad, ocasionando, como es consiguiente, mucha molestia á los concurrentes.

No por haber puesto el correctivo oportuno la guardia municipal dejamos de convenir en que hay cierta clase de gentes que están todavía por civilizar.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

LA DESCOMPOSICION DEL CADAVER.

La política del Sr. Cánovas es una política agotada, y hablando con más propiedad, es una política muerta, porque ha dado de sí todo lo que contenia.

Cuando una idea se cumple en el desarrollo histórico, es preciso que otra idea la reemplace; y la idea que presidió á la política de Cánovas se ha cumplido hace ya mucho tiempo.

¿Quién ignora que la restauracion política que todos hemos presenciado es el fruto de una coalicion preparada con arte y sostenida con abnegacion y eficacia?

Moderados y liberales de los que llevaron su amor á la libertad hasta el extremo, no ya de tomar parte en la revolucion, sino de servirla como sus hijos predilectos, fueron unidos y confundidos en un comun sentimiento y una misma aspiracion y voluntad por el arte indisputable del Sr. Cánovas del Castillo. Aquella coalicion ha dado ya sus frutos, y el papel del Sr. Cánovas como mediador plástico entre elementos tan heterogéneos, concluyó desde el punto en que todas aquellas fuerzas llevaron á cabo la obra comun de la Constitucion del 76. Aquí se vió cumplida la mision del Sr. Cánovas, pero la gloria del triunfo ha desvanecido al vencedor.

El sentimiento de sus fuerzas poderosas ha engendrado en él otro sentimiento sa-

do por columnas y cubierto de enredaderas. Un horizonte incomparable se estendia delante de mí: el mar inmenso, azul y profundo, los montes del Libano en cuyos costados parece que estaban suspendidas blancas aldeas, el bosque de pinos y los mil caminos sombreados que se cruzaban por el campo. He presenciado allí puestas de sol que no olvidaré nunca.

Instalé mi servidumbre, á cuyo frente naturalmente puse á mi viejo Bekir-Aga; la formaba un cocinero, dos criados y un Nubio de Korosko que habia traido conmigo de Egipto. Era muy feo, tuerto, se llamaba Hadji-Ismael y me servia de sais, es decir que cuidaba de las cuadras y corria delante de mí, de día con un látigo, de noche con una linterna, cuando yo salia á caballo. Todo ese tren debe pareceros bien lujoso, mi querida amiga, pero no debe sorprenderos ni debeis acu-

tánico, la pasión del orgullo, que le ha cegado en términos de no ver que su empeño en dilatar una dominación y una política que ya está, por así decirlo, vacilada y fuera de las circunstancias, en su desvanecimiento y su funesta caída y fatal ruina.

Las únicas condiciones que hubieran hecho viable la política del Sr. Cánovas serían la formación de tres grandes partidos que bajo los principios del Código fundamental del 76 se hubieran movido y funcionado alternativamente en el poder, según el impulso de las circunstancias y con criterios extremos, radical el uno, representado, por ejemplo, por el señor Sagasta; conservador el otro, representado, por ejemplo, por el Sr. Posada ó el Señor Martínez Campos, quedándole al Sr. Cánovas el criterio intermedio de conciliación entre aquellas tendencias opuestas. Por este camino, y según estos medios, hubiérase sucesivamente desenvuelto la Constitución del 76, turnando en el poder unos y otros y prolongando hasta los últimos límites la vida que ese Código pudiera entrañar.

Peró el señor Cánovas le ha sacado de su cauce. La soberbia del señor Cánovas le ha sacado de su propio medio y su política ha tenido que morir necesariamente de asfixia como el pez fuera del agua. Aquellos elementos que en un ambiente libre hubieran buscado y encontrado su centro y su reposo, han producido, de toda necesidad, bajo el compresión mortífera la guerra, el desequilibrio, y por último, la muerte.

Porque, hablando sin pasión, el cuerpo político del Sr. Cánovas, no solo está muerto, sino que ha muerto hace ya días.

No es, pues, un simple cadáver, sino un cadáver en descomposición, cuyos fétidos olores han provocado ya náuseas y desvanecimientos y desmayos en los mismos amigos de la situación.

Digalo si no *La Época*, cuyos vértigos no han podido contenerse en los límites de la precaución y de la prudencia, sino que se han desatado en convulsiones epilépticas, á cuyo aparatoso estruendo ha asistido todo el país.

En vano, en vano se han apresurado á echar un velo sobre tan negro espectáculo.

La descomposición del cadáver no hay ya quien la detenga.

El general Martínez Campos no puede avenirse á perecer de asfixia y sin defensa. Su propia dignidad le impide sucumbir de muerte tan asquerosa y tan fea.

Ya que el exclusivismo y el omnívoro orgullo del Sr. Cánovas ha querido someterlo todo á su presión avasalladora, palpará bien pronto, por desgracia suya, las consecuencias de acometer un imposible.

Las fuerzas ceden, pero no se anulan. Y el que pretende traspasar los límites de la elasticidad se expone á que todo salte en mil pedazos.

(De La Discusion.)

**CORREO DE HOY.**

**INCENDIO EN BARCELONA.**

Segun noticias que hemos adquirido en los centros oficiales, varios obreros de Barcelona, incitados por agentes secretos, acudieron ayer á las doce de la mañana á la fábrica del Sr. Morell y arrojaron á viva fuerza á los que en ella trabajaban, incendiándola luego. El gobernador de la provincia acudió inmediatamente con alguna fuerza de la guardia civil al lugar del suceso, sin que las intimaciones de la autoridad fuesen atendidas por los amotinados. A las dos y media de la tarde el gobernador pidió auxilio al capitán general, y éste se personó en la calle Amalia, centro del motin, con dos compañías y un escuadron, despejando la calle sin tener que hacer uso de las armas. La vía pública se hallaba invadida por mil obreros amotinados que impedían funcionar convenientemente las bombas, pero una vez despejada ésta, pudo dominarse fácilmente el voraz elemento. Toda la maquinaria y efectos de la fábrica han quedado completamente destruidos, pero no por el u ego, que fué sofocado á tiempo, sino

por los amotinados. Notábase gran agitación en la clase obrera, y hay motivos para sospechar que son impulsados por móviles revolucionarios.

El gobernador de la provincia ordenó la inmediata disolución de las asociaciones de los trabajadores, que son los centros de donde parten siempre la resistencia al trabajo y las amenazas contra los fabricantes. La autoridad ha tomado todas las precauciones necesarias para castigar pronto y severamente todo conato de motin. La población en general, apenas tuvo conocimiento del suceso hasta después de terminado. El juzgado empezó á actuar inmediatamente, tomando declaraciones á los detenidos, quedando una compañía y un escuadron vigilando las afueras por si los obreros de Sans y de Gracia concurrían á engrosar las filas de los amotinados.

El gobierno, apenas tuvo noticia del suceso, se le comunicó en el Senado al capitán general de Cataluña Sr. Prendergast, el cual salió anoche mismo para Barcelona.

—Anoche se recibieron en el ministerio de la guerra dos telegramas, uno del capitán general de Zaragoza y otro de la autoridad militar de Teruel, dando conocimiento ambos que por sus distritos militares no existe partida alguna, y que la republicana mandada por el cabecilla Martínez se ha dirigido á Chelva, perseguida de cerca por fuerzas del ejército.

—Con arreglo al presupuesto aprobado del ministerio de la Guerra, la fuerza del ejército de la Peninsula para el año económico de 1880 á 1881 se compondrá de 90 mil hombres; la de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas 38.743,3.395 y 10.509 respectivamente.

—El director general de ingenieros está en las Baleares inspeccionando las fortificaciones que se construyen en aquellas islas.

—Ayer quedó en poder del auditor de guerra de este distrito militar la causa fallada por el Consejo de Guerra constituido en Ciudad Real.

—Segun el parte que publica el gobernador en el *Boletín Oficial* extraordinario de Valencia, en la noche del 17 al 18 observó una pareja de la guardia civil que algunos grupos de gente desconocida se dirigian á la casa de un vecino de Canet, conocido por sus ideas avanzadas, y habiéndoles dado alcance, consiguió detener á cinco hombres de antecedentes republicanos.

Posteriormente, dice el parte del jefe de La guardia civil que salieron, después de recibir armas en una casa de aquel pueblo, varios hombres procedentes de Sagunto, dirigiéndose á los montes, mandados por D. Joaquin N., de unos cincuenta años de edad.

Se cogieron además una escopeta, dos espadas, algunas municiones y otros efectos de guerra. Los prisioneros están convictos y confesos del delito de rebelion.

Segun los periódicos de Valencia han ingresado en las cárceles de Sagunto nueve presos, entre los cuales está un tal Guillaumon, que acababa de llegar de Barcelona, Agustin Vila, Mariano Rodrigo Tarazona, Juan Torres Marzo, Francisco Benet, José Garcia, Juan Genis y otros dos cuyos nombres no recordamos, alguno de estos últimos, antiguo voluntario de la faccion carlista de Santes.

Por una persona que vió á la partida cuando se dirigía á Olba, se sabe que la componian 23 hombres mal armados, y segun refiere, se presentaron en casa del cura de aquel pueblo, que goza fama de rico, y le pidieron fondos.

Dió *Las Provincias*, que por la parte del Maestrazgo se hablaba tambien de complotos formados para levantar partidas insurrectas, y añade, que segun decian el plan no era republicano, sino carlista; llegándose á citar el nombre de algunos cabecillas muy conocidos en la última guerra.

Con direccion á San Jorge habían salido fuerzas de Vinaróz y de San Carlos de la Rápita, y algunos viajeros aseguraban que tambien se habían dirigido á dicho punto algunas fuerzas de la guarnicion de Morrela.

**PARTES TELEGRÁFICOS.**

Madrid 22.

La lista que el general Martínez Campos ha entregado al señor Sagasta comprende 23 nombres.

Segun los últimos cálculos cree e que asistirán 150 individuos á la reunion de mañana; hoy quedarán repartidas las invitaciones.

Han llegado muchos que se hallaban ausentes.

La reina ha inaugurado la Exposicion de flores y plantas. La concurrencia era distinguida y numerosa.

Se ha presentado al Congreso un suplicatorio contra el diputado señor Arenillas, basado en supuesta injuria.

Se ha aplazado para el lunes la conferencia diplomática.

La invitacion para la reunion fusionista dice que algunos miembros distinguidos y caracterizados de las oposiciones liberales dinásticas, creen llegado el caso de concentrar patrióticamente sus esfuerzos en una accion comun y uniforme.

Los ministeriales se fundan en los términos de la invitacion para creer que no se trata de la formacion de un nuevo partido.

Créese que solamente ocho diputados de la mayoría se separarán de esta para ingresar en la fusion.

Congreso.—El Sr. Durán y Bas pide noticias sobre las ocurrencias de Barcelona, pero no se halla presente ningun ministro que pueda darlas.

Senado.—El ministro de Ultramar resume el debate, defendiendo los presupuestos de Cuba.

Congreso.—El ministro de Fomento, contestando á las preguntas del Sr. Durán sobre los sucesos de Barcelona, dice que carecen de importancia; reduciéndose á conatos de motin por algunos obreros y reinando completa tranquilidad.

Continúa la discusion de preguntas.

Un telegrama oficial de Barcelona dice que ayer un grupo de obreros incendiaron y destruyeron una fábrica de tegidos.

Las tropas disolvieron los grupos.

El gobernador civil dispuso la disolucion de las sociedades de obreros.

Se ha restablecido la tranquilidad.

Es probable que las mayorías de ambas Cámaras provoquen una votacion con objeto de convencer á las minorías de la confianza en el triunfo del gobierno que preside el señor Cánovas.

Mañana presidirá el rey la inauguracion oficial del Congreso de agricultores y ganaderos.

El general Martínez Campos ha recibido instrucciones precisas del Sr. Posada Herrera.

Continúan las congeturas acerca del resultado de la reunion de mañana.

El fiscal de imprenta ha pedido 20 dias de suspension para «La Igualdad.»

Coméntase la conferencia que han celebrado el rey y el Sr. Cánovas.

Londres 21.—El *Times* asegura hoy que los representantes de las grandes potencias se reunirán en Berlin á fin de tomar medidas para la inmediata ejecucion del tratado que lleva el nombre de dicha capital.

Dice que entre las medidas que tomarán, merece especial mencion el nombramiento de una comision especial que se establecerá en Constantinopla.

Buenos Aires 18.—Ayer se verificó el solemne acto de la apertura del Congreso.

Reina completa tranquilidad en la República argentina.

Londres 21.—Cámara de los Lores.—Debate sobre la contestacion al discurso de la Corona.

Lord Beaconsfield dice, que los liberales que tanto prometen en la oposicion, practican en el poder la misma política internacional que los conservadores.

El conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros, contesta en términos análogos á los del señor Gladstone en la Cámara de los Comunes.

El *Times* asegura hoy que los representantes de las grandes potencias se reunirán en Berlin á fin de tomar medidas para la inmediata ejecucion del tratado que lleva el nombre de dicha capital.

Dice que, entre las medidas que tomarán, merece especial mencion el nombramiento

de una comision especial, que se establecerá en Constantinopla.

Berlin 21.—Los periódicos rusos se felicitan de la actitud enérgica de Inglaterra en la cuestion de Turquía, diciendo que ante la unanimidad de pareceres de las grandes potencias y de la presión de estas, el gobierno otomano no tendrá mas remedio que ceder y abandonar el sistema de subterfugios y de intrigas para plantear las reformas y cumplir religiosamente las estipulaciones del tratado de Berlin.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 23 á la 11:15 m.

(Recibido á las 12:44 t.)

La Gaceta no publica nada de interés general.

En la reunion verificada anoche por los centralistas acudieron más de cincuenta.

Háblase estensamente sobre la reunion de la tarde.

Las minorías se han mostrado satisfechas.

Esta noche se reunirán los moderados.

Madrid 23 á las 6 t.

(Recibido á las 8:35 n.)

Se ha verificado la reunion de los fusionados.

El Sr. Sagasta ha dicho que habia convocado á las minorías dinásticas y todos los elementos que están contra el Gobierno, cuya conducta dijo compromete los intereses del país, de la Dinastía y de la libertad: manifestó que los principales hombres que han traído la restauracion y hecho la constitucion se han separado del Gobierno, cuya política personal considera peligrosa: sostuvo que las monarquías modernas no pueden vivir más que con la libertad: cree que una política de paz y concordia con los elementos afines, inauguraria era de prosperidad: propone la union, inteligencia y armonía de los liberales dinásticos, confiando en que el tiempo hará el resto.

Nómbrase por aclamacion una comision ejecutiva compuesta de los Sres. Sagasta, Martínez Campos, Romero Ortiz, Posada Herrera, Vega Armijo y Alonso Martínez.

Entre presentes y representados hubo 144 diputados y senadores.

El Sr. Martínez Campos ha abrazado al señor Sagasta diciéndole: «siempre estaré con usted».

Madrid 23 á las 7 t.

(Recibido á las 8:42 n.)

Presidida por el Rey verificóse la apertura del Congreso de agricultores y ganaderos.

Asistió toda la familia Real y el Gobierno.

Distinguida é inmensa concurrencia.

El Rey pronunció un sentido discurso.

Muchas aclamaciones.

**ULTIMAS COTIZACIONES.**

Madrid 3 p<sup>3</sup> 00,00.

Barcelona, 17:55.

Palma, 17:50.

**CULTOS SACRADOS.**  
 Dia 25.  
 STA. MARIA MAGDALENA DE PAZZI  
 El Jubileo de cuarenta horas se gana en S. Felipe Neri dedicadas a su titular, es-  
 posición a las seis, a las diez nona y misa  
 mayor solemne, por la tarde los actos de  
 coro y al anochecer ro-ario, mes de Ma-  
 y solemne reserva de S. D. M.

**SECCION COMERCIAL.**

**Dia 22.**  
**EMBARCACIONES FONDEADAS.**  
 De Barcelona en 19 horas vapor Jaime I,  
 de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 ma-  
 rineros, 46 pas., balija y efectos.  
 De San Carlos en 3 dias laud Pepita, de  
 48 ton., pat. José Salomó, con 5 mar., 1  
 pasajero, enea y efectos.  
 De Ibiza en 1 dia laud Angela, de 19  
 toneladas, pat. José Martorell, con 6 ma-  
 rineros, 3 pas., efectos y lastre.  
 De Almería en 5 dias laud Emilia, de  
 26 ton., pat. Miguel Fuster, con 5 mar.,  
 1 pas., tomates y patatas.

**DESPACHADAS.**  
 Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I,  
 de 381 ton., cap. D. José Font, con 20  
 marineros, pas., balija y efectos.  
 Para Cette pailebot Providencia, de 84  
 toneladas, pat. Matías Felany, con 6 mar.  
 y vino.

**TEATRO PRINCIPAL.**  
 El concierto Amigó que por indisposi-  
 cion de los Sres. Espinosa y Lorens tuvo  
 que suspenderse ayer, tendrá lugar el  
 próximo miércoles 26 del corriente.

**¿POR QUÉ COSER Á MANO?**



ACUDID A  
**JAIME II, NUM. 4**  
 Palma de Mallorca  
 DONDE POR  
**10 reales semanales**  
 sin entrada, ni aumento, ni adelanto algu-  
 no, se adquiere cualquier modelo de las  
 legítimas máquinas para coser de  
**LA COMPANIA FABRIL**  
**SINGER**  
 DE NUEVA YORK.  
 SUCURSALES  
 EN TODAS LAS CAPITALES DE PROVINCIA.  
**JAIME II, NUM. 4.**

**Almoneda**

**Liquidación á precios baratísimos.**  
 De una variedad de muebles y otros ob-  
 jetos consistentes: en sofás, sillones, sillas,  
 cómodas, consolas con espejo y sin él, es-  
 pejos, mesas, lavabos, (entre ellos uno  
 grande con depósito de agua propósito  
 para un peluquero), camas, mesas de no-  
 che, armarios de pino blanco, etc., etc.,  
 todos en muy buen estado y algunos de  
 ellos nuevos.  
 Herramientas y útiles para ebanistería  
 y carpintería, y varias máquinas acceso-  
 rias.  
 Instrumentos de música, de metal y de  
 madera, nuevos y usados, resto de un an-  
 tigo depósito.  
 Todo lo cual se dará á precios suma-  
 mente baratos.  
 Calle de los Olmos, n.º 96, ex-fábrica de  
 papel, escalera central, frente á la en-  
 trada. 10

Se desea vender una casa en los Hosta-  
 lets d'en Cañellas. Calle del Casino Cas  
 Vidrié darán razon.

En la peluquería de Pallicer se necesita  
 un jovencito que sepa algo de afeitár para  
 todo estar. Calle de la Luz n.º 8.

Está para alquilar el primer piso de la  
 plaza de las Copiñas donde tenía el gabi-  
 nete el Cirujano-Dentista D. Domingo Cas-  
 asnovas.  
 Informarán en la tienda de abajo. 17

Hay para vender algunos muebles anti-  
 guos en muy buen estado. Darán razon  
 en esta imprenta. 7

**DICCIONARI**  
**Mallorquí-Castellà**

Ordenat en vista de tots els qui s'han  
 publicat fins es d'a d'avuy, considerable-  
 ment aumentat ab totas sas véus d'us  
 modern y antic que no s'troban en nin-  
 gun d'ells: contenguent sas paraulas mes  
 usuals de sa llengua catalana, valenciana,  
 y antigua llemosina: totas sas locals y par-  
 ticulars de sas illas de Menorca é Ivissa:  
 sas de ciencias, arts, oficis, professions,  
 comers, náutica, industria y agricultura;  
 sas estrangeras adoptadas y sas de 's castel-  
 llá, admésas en sas conversaciones y li-  
 teratura balear, ab sas respectivas defini-  
 cions, acepcions, significat y correspon-  
 dencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels  
 grans gastos que ocasiona; y á fi de  
 que se classe méenos acomodada puga po-  
 seir un llibre de tanta utilitat, es préu de  
 cada entrega será tan sòls de  
 3 cuartillos de real en tota España.

**PUNTS DE SUSCRIPCIÓN.**  
 Palma.—A sa librería d' en Bartomeu  
 Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant  
 sa Diputació provincial, ahont se dirigitán  
 sas peticions y reclamacions.

**Venta en Génova.**

De una casa de recreo consistente en  
 casa rústica y urbana, cuadra, cochera,  
 tres fuentes ó grandes depósitos de agua,  
 cuatro cuartos dormitorios, un salon, có-  
 medor de mucha capacidad, cocina y dis-  
 pensa, terrado y un cuarto, con una por-  
 cinda terreno poblado de almendros é  
 higueras, para su ajuste el maestro alba-  
 ñil Antonio Perelló calle nueva del Cár-  
 men n.º 22 tienda.

**Leche de vaca.**

Se vende á TRES céntimos medida en  
 la plaza de Abastos al lado de la casita  
 del reposo. Se recibe allí pura y recién  
 ordeñada, á la llegada de los trenes pri-  
 mero y último, ó sea á las 7 1/2 de la ma-  
 ñana y 8 1/2 de la noche.

**A quien convenga.**

Maletas á precios de fábrica. Las hay en la  
 librería de esta imprenta.

**Barbero.**

Se necesita un oficial para todo estar.  
 Informarán calle del Sindicato n.º 74. 15

**Atlas**

**GEOGRÁFICO ELEMENTAL,**  
 para uso de los alumnos de segunda ense-  
 ñanza, por D. Lorenzo Cruellas y Robira,  
 director del colegio de Santa Teresa de  
 Jesús en el Pont d' Inca.

Véndese en esta imprenta á 32 reales  
 ejemplar.

Se alquila una tienda con piso principal  
 en una casa situada en Son Llull, cerca  
 de Son Serra, que tiene mucha capacidad.  
 Darán razon en el Casino viejo.

Se alquila una casa núm. 16 sola y de  
 mucha capacidad en el callejon de Ne Pe-  
 ña. Darán razon calle de las Miñonas nú-  
 mero 26.

**¡¡Ojo aquí!!**

**40 POR CIENTO DE REBAJA.**  
 Liquidación de Estampas y Marcos.

Los Sres. Lassalle hermanos ponen en  
 conocimiento del público que acaban de  
 esponer en venta frente de su casa calle  
 San Nicolas n.º 30 un Gran baratillo de  
 estampas, cromos y grabados; copias de  
 los principales autores, tales como Rafael,  
 Murillo, Miguel Angel, Robens, etc., etc  
 50000 Estampas asuntos religioso; san-  
 tas, historias, estudios, vistas, paisajes,  
 escenas de familia y otros asuntos, desde  
 medio real en adelante. Vistas para este-  
 reóscopos desde 6 reales docena en ade-  
 lante.

Pianos de band-ras, pesas y medidas,  
 planos sinópticos de los papas y la viña  
 cristiana. Delanteras de chimenea, de 4,  
 6, 8, 10, 12, 14 y 16 reales una. Mapas  
 geográficos de las cinco partes del mundo  
 y de las provincias de España, por Cuello  
 y Dufour á 4 reales uno. Cuadros para  
 adornar salas y comedores de 8 reales en  
 adelante. Croseros sobre en argos de todos  
 tamaños. Marquitos para retratos á 10 re-  
 ales docena y 1 real uno.  
 1200 listones para marcos de todos ta-  
 maños con diez por ciento de rebaja.  
 Flores artificiales y objetos para labrar-  
 las con ventaja de precios.  
 Aprovechar la ocasion. S. NICOLAS 30. 13

La viuda de Gonzalez cesa en el esta-  
 blecimiento de Peluquería situado en el  
 Borne al lado del café de Oriente y desea  
 traspasar los muebles y enseres de dicho  
 establecimiento. En la calle de Bróssa nú-  
 mero 48, 1.º darán razon. 18

Los clasificadores del Gremio, tiendas  
 de aceite y vinagre en clase 7.ª participan  
 á las personas que lo componen, que po-  
 drán acudir á la calle de Sombreros, nú-  
 mero 11, á fin de enterarse de las cuotas  
 que les han impuesto. 3-3

En la calle de O lon Co'om, al lado de  
 la camisería la Azucena, hay un segundo  
 y cuarto piso para alquilar de bastante  
 comodidad con agua á grifo. En la misma  
 darán razon. 3

El magnífico vapor español trasatlántico

**MARIA**

saldrá de este puerto para Bar. elona, Puer-  
 to-Rico y Habana, el dia 28 de Mayo, ad-  
 mitiendo carga y pasajeros.

La carga se admitirá hasta las 10 de la  
 mañana del mismo dia de salida.

Los señores pasajeros serán admitidos  
 hasta las 12 de la mañana de igual dia.  
 El último viaje tiene acreditado las in-  
 mejorables comodidades y buen trato que  
 los pasajeros reciben á bordo de dicho  
 vapor.

Se despacha Pórticos de Santo Domingo  
 núm. 26, Palma.

**Caballo.**

Se desea vender uno de 6 años de edad,  
 castaño oscuro, 7 palmos y un dedo de  
 alzada, y acostumbrado al tiro.

Para tratar de su venta en la calle del  
 Palau, número 4. 12-4

**Gran variedad de tra-  
 jes de verano á 50 y 60  
 reales uno.**

**Calle de Jaime II.**

A consecuencia de un traslado, se ven-  
 den muebles nuevos y usados en la calle  
 de Mesquida, número 6, piso segundo, iz-  
 quierda. Serán visibles diariamente desde  
 las 9 de la mañana hasta las 6 de la  
 tarde. 5

**Naipes.**

Desde el infimo precio de 4 céntimos hasta  
 3 rs. baraja se hallan de venta, en la calle de  
 Palacio—4—frente á la Dipulacion.

**PERFUMERÍA DEL ORIENTE**

DE JOSÉ POMAR,  
 calle de Jaime II, número 99.

En este antiguo y acreditado estableci-  
 miento se ha recibido últimamente un  
 grnde y variado surtido de abanicos de  
 todas clases desde 1 real á 260 rs., ven-  
 diéndolos á precios de fábrica. 23

**MAQUINAS SEGADORAS**

del más acreditado fabricante inglés.  
 Hacén y distribuyen automáticamente  
 las gavillas. Se darán á precios muy re-  
 ducidos. Calle San Martin, número 39. 11

**CASAS DE RECREO.**

**EN EL PONT D' INCA.**

Se desea vender unas casas con una por-  
 cion de terreno todo cercado de pared,  
 muy cerca de la fábrica harinera que se  
 está construyendo en aquel sitio.  
 Para mas informes, Sindicato 149. 38

Se desea vender una casa y porcion de  
 tierra en el pueblo de Buñola; informarán  
 San Miguel n.º 33 chocolatería.

**Segadoras.**

En el pueblo de Binikalem en casa del  
 herrero Balle se esponen máquinas para  
 segar con una caballería en terreno de ar-  
 bolado, de los mejores sistemas conocidos  
 en la Isla.

Tambien hay en venta arados y muchos  
 otros articulos de herramienta. 9

**Piano vertical.**

Se alquila uno de muy buenas condi-  
 ciones. Para su ajuste dirigirse calle de san  
 Elias (antes huerto del Cármen) n.º 22 pi-  
 so 2.º 26

En la calle de la Union n.º 45 (antes  
 tienda) hay varios muebles usados para  
 vender propios para una tienda.  
 En la misma informarán. 37

Se vende una casa sita en Porto Pi, que  
 perteneció á D. Miguel Jurado y reúne  
 todas las comodidades apetecibles. Los que  
 deseen adquirirla pueden avistarse con el  
 abogado D. Alejandro Rosselló que tiene  
 su estudio Morey, 8 pral. dcha. 8-2

Una jóven de 32 años y leche de 21 me-  
 ses desea encontrar criatura para criar.  
 Darán razon Tierra Santa 7.

En la calle de Pelaires, número 67, se  
 desea encontrar una nodriza.

**EMPRESA MALLORQUINA**

DE VAPORES.  
 El vapor Jaime 2.º saldrá para Argel el  
 próximo miércoles 26 del corr ente á las  
 cuatro de la tarde.  
 Estará de regreso el miércoles siguiente.  
 Admite carga y pasajeros.

**SALON DE PELUQUERIA**

DE  
**José Casasnovas.**  
 Se ha trasladado al local que ocupó la  
 caja de la Sucursal del Banco de España  
 en la plaza de Santa Eulalia, número 20,  
 esquina á la calle de la Cadena. 11

**Pianos.**

En el almacén de muebles de la calle  
 de Pelaires perteneciente á D. Bernardo  
 Cirer, además de un grande y variado  
 surtido de muebles y tapicerías de todas  
 clases, hay algunos pianos medio-oblicuos,  
 de moderna y sólida construcción (por la  
 que se garantizan) y de dulces y sonoras  
 voces, que se darían por un precio arre-  
 glado y en condiciones ventajosas.

En el mismo establecimiento darán razi-  
 on, á quien desee alquilar alguno de di-  
 chos instrumentos, como tambien acerca  
 de la ejecucion de cualquier clase de repa-  
 raciones, concernientes á los mismos, por  
 difíciles que sean. 13

**Al Público**

Se alquila un huerto con casa y coladuría  
 calle de San Martin núm. 17. Darán  
 razon calle de las Miñonas núm. 6. 30

Pérdida de una sortija de diamantes; la  
 persona que la hubiese encontrado se le  
 gratificará llevándola á esta imprenta.—4

Se alquila un segundo piso de la calle  
 de Pelaires, número 45, con agua de fuen-  
 te y pozo. En el primero informarán. 8

En la calle de Rubí, esquina á la calle  
 nueva que se ha abierto en la Plaza de  
 Abastos hay una tienda y un segundo  
 piso para alquilar. Dará razon el barbero  
 de la Plaza n.º 30. 8

Hay de venta una casa situada en la  
 calle del Cármen n.º 18, con dos sisternas,  
 un pozo, coladuría y jardín. Para infor-  
 mes calle de los Huertos 12, 3.º

**FÁBRICA DE SACOS DE YUTE**

EN SANTA MARIA.  
 Depósito calle del Sindicato núm. 50.  
 Sacos de yute para envases de almen-  
 dron, sal en grano y molida, harina, etc.  
 Telas para embalajes de mas de un metro  
 de ancho á precios económicos.  
 Expedición á todos puntos. 60-46

**Recaudadores**

Expedientes y papeletas de apremio.  
 Se venden en la imprenta de este periódico  
 á precios baratísimos.

**¡A los veterinarios!**

**TÓPICO ESPAÑOL.**  
 Medicamento para Veterinaria, de efec-  
 to seguro y rápido que sustituye al FUE-  
 GO y no daña la piel. Depósito, en toda-  
 las farmacias. Al por mayor, Palma, Cen-  
 tro Farmacéutico. En Muro, Farmacia de  
 Morey.  
 PRECIO: 11 reales frasco.

**Savia de Pino**

Curacion radical de las enfermedades  
 de PECHO, ASMA, TISIS, TOS, BRON-  
 QUITIS y todas las afecciones en los ór-  
 ganos respiratorios, por medio de sus pre-  
 parados JARABES, PILDORAS, y PASTILLAS DE  
 LEGÍTIMA SAVIA DE PINO MOREY.  
 DEPÓSITO:—En todas las Farmacias.  
 Al por mayor, Palma, Centro Farmacéu-  
 tico. En Muro (Mallorca) Laboratorio de  
 Morey. 47

**NO MAS DOLOR DE MUELAS.**

ESPECÍFICO INFALIBLE.

**Licor Odontálgico**

del célebre químico alemán Justus Liebig.  
 Preparado por Marx, farmacéutico de la  
 Corte Imperial de Berlín.—Frasco 6 rs.—  
 Depósito único en las Baleares, Farmacia  
 Hispano Americana de D. Antonio Frau,  
 calle de la Union y plaza del Mercado,  
 núm. 105.—Venta al por mayor. 30

**ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS**

**CALLE DEL SOL, NUM. 27.**  
 Permanece abierto todos los dias de 8 á 1  
 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tar-  
 de, excepto los festivos que solo lo está por la  
 mañana.

Hay para vender varias prendas. 53

IMPRENTA DE B. ROTGER.